



Compagnie Du Sarto

" Sabaudiae Animus Robur Terrarum Orbis "

Souffle de Savoie Force du monde

Le Lien Sartorien

Bulletin d'information de la Compagnie du Sarto

* Rappel Des Manifestations Pour Le Mois de DECEMBRE 2019 *

03 Décembre 2019	P. Des Dauphins	Assemblée Générale du Portique à Saint Chef
05 Décembre 2019	P. De Mulhouse	Assemblée Générale du Portique
05 Décembre	P. Dent Du Chat	Assemblée Générale du Portique
05 Décembre 2019	P. D'Aix les Bains	Assemblée Générale du Portique
12 Décembre 2019	V. De Alpe Dauphiné	Assemblée Générale de la Vigilance
09 FEVRIER 2020	P. d'Annecy	SAINT VINCENT à FRANGY AU LIEU du 26 JANVIER



Tic tac, tic tac.

Noël approche à grands pas.

*Les lumières réchauffent peu à peu le cœur des villes.
Les rues et les boutiques se parent de leurs habits de fêtes.*

Les marchés de Noël s'installent et embaument leurs visiteurs de leurs effluves sucrées et épicées et les cœurs parfois malmenés en 2019 s'appêtent à

profiter d'une trêve hivernale bien méritée.

En ce début de décembre, la hotte du Père Noël ne demande qu'à être remplie. Amoureux des gadgets ou des beaux objets, enfants, gourmands, sportifs, petits ou Grands budgets... personne ne doit être oublié.

Alors, ... sans plus tarder je souhaite à tous les Sartoriens de

Joyeuses fêtes de Noël 2019 !

Le Grand Chancelier

Comptes de Noël

Faites preuve de créativité pour développer le Sarto

Le goût d'établir son arbre généalogique s'est largement répandu en France, paraît-il. Certains se félicitent d'être remonté au moins jusqu'à 1515, date de la bataille de Marignan comme chacun peut s'en souvenir, s'il a eu la chance de profiter d'un enseignement chronologique de l'histoire avec mention des dates des événements les plus marquant.

Il est donc devenu banal de considérer que l'arbre généalogique de chacun de nous compte 2 parents, 4 grands parents, 8 arrière-grands-parents, 16 arrière-arrière-grands-parents. Les plus réfractaires aux mathématiques auront reconnu la suite des puissances de 2. En comptant 4 générations par siècle, soit 20 générations en 5 siècles, à l'époque du bon roi François 1^{er}, le nombre de nos ancêtres en ligne directe, s'élèverait approximativement à 1.048.576 s'il ne fallait réduire cette somme du fait d'inévitables croisements dans les branches de notre arbre.

D'après un site internet : « Saint-Louis avait, en 2013, des descendants vivants qui appartiennent à la 32^e génération. Parmi les descendants de Saint-Louis (parfois désignés aussi sous l'appellation descendance ludovicienne), on peut citer, pêle-mêle, Bernadette Chirac, Valéry Giscard d'Estaing, Inès de la Fressange, Antoine de Saint-Exupéry, Winston Churchill, Barak Obama, George W. Bush, Gianni Agnelli, Jean D'Ormesson, Simone de Beauvoir, George Washington, etc. ». En réalité, comme chacun sait nous descendons tous de Saint-Louis comme de Charlemagne, par les femmes. C'est-à-dire que nous sommes donc en bonne compagnie. Appliquons ce principe généalogique au dénombrement des membres actifs du Sarto. Si, chaque année, chacun de ces membres parraines ou 'marraine' ne serait-ce qu'un(e) nouvel(le) adhérent(e) à notre cause qui, lui(elle)-même

parrainerait ou 'marrainerait' chaque année un(e) nouvel(e) adhérent(e), notre effectif étant à ce jour à environ 2 à la puissance 9, au bout de 10 ans le nombre des membres actifs du Sarto s'élèverait lui aussi approximativement au million d'adhérents, s'il ne fallait déduire de ce nombre ceux d'entre nous qui serons tombés à la mer, comme disait fort poétiquement Cocteau.

Moralité, mettons-nous dare-dare au travail et, en cette fin d'année, offrons un cadeau de Noël au Sarto. Paraphrasons John Fitzgerald Kennedy en son discours de janvier 1961 :

« Ne vous demandez pas ce que le Sarto peut faire pour vous, demandez-vous ce que vous pouvez faire pour le Sarto. »

Dans votre entourage de proches parents et amis, vous trouverez sans peine une personne de qualité prête à se fendre du prix d'un repas au restaurant pour solliciter son adhésion à notre association. Vous pouvez aussi lui offrir cette démarche à titre de cadeau. Ce(tte) nouvel(le) adhérent(e) sera tellement heureux(se) et fier(e) de faire partie des membres actifs du Sarto, de manifester ainsi son attachement à la cause de l'amitié et de la solidarité et d'étendre son réseau relationnel à bientôt 1 000 000 de nouveaux ami(e)s (présents ou futurs) qu'il (elle) assumera durablement le renouvellement de sa cotisation.

L'objectif d'un(e) nouvel(le) adhérent(e) par membre actif actuel constitue bien sûr un minimum : si votre générosité et vos moyens financiers vous suggèrent d'étendre votre aide à deux ou plusieurs membres de votre entourage n'hésitez pas !

La survie de notre noble cause dépend beaucoup de vous et de la créativité de chacun de nos membres. Nous comptons sur vous, je compte sur vous et sur vos suggestions. N'hésitez pas à nous adresser un courrier, n'hésitez pas à faire preuve de créativité pour servir la cause du Sarto.

Le Grand Chancelier



**INFORMATION AUX GRAND VIGILES,
MAJORS PRIMES, ARGENTIERS
ET MAITRES DU GREFFE.**

*Le Grand Chancelier rappelle que les Assemblées Générales des Portiques et Vigilances doivent, **statutairement**, se tenir entre :*

Le 1^{er} Novembre et le 31 décembre prochain.

A l'issue de ces Assemblées les rapports d'activités doivent lui être adressés ainsi qu'au Grand Maître du Greffe.

Les rapports financiers doivent être transmis au Grand Argentier.

Ne pas omettre d'adresser aussi, au Grand Chancelier, la liste des délégués pour l'A.G De la Compagnie.

*Ce rappel est fait car **ces règles statutaires** ne sont pas toujours respectées en totalité par les Portiques.*

VISITE à CHIVASSO

*Je me suis rendu, en accord avec le Grand Chancelier, à Chivasso pour les besoins de La préparation de notre futur voyage à l'occasion du « **Carnevalone** »*

Ce sera le samedi 29 Février et dimanche 1^{er} Mars 2020.

Tout au long de ce week-end j'ai rencontré bien sur Le Major Prime Giancarlo Braga qui nous recevait, ses compagnons dignitaires, Actis, Mortarotti et Pocerobba mais aussi le Président de la « Pro Loco Agricola » Monsieur David Chiolerio.

Ce dernier avait fait part à Roger Gay de son invitation pour le Carnevalone lors de notre dernière rencontre en ses murs.

Voilà donc qui prend forme. Le compte rendu de Giancarlo Braga dans les pages suivantes de ce lien vous éclairera sur ces journées.

Le programme élaboré par le Portique cisalpin sous la gouverne de Antonio Actis ne peut que vous séduire.

*Je dois dire que chacun a fait son travail pour que tout nous soit simplifié au cours de ces deux jours à venir ou le charme de la ville mais surtout celui de ce magnifique **Carnevalone** tout à fait différent de celui d'Ivrea et ses batailles d'Oranges.*

*Le plus important est **la réservation à l'hôtel Europa.***

*Il ne peut nous assurer que **22 chambres**, simples ou doubles, et je me suis engagé (En fait la Compagnie !) à faire cette réservation rapidement.*

Il faudra dans le même temps régler à l'hôtel 30 % du cout au 15 Janvier le solde devant être viré une semaine avant l'arrivée.

Vous l'avez compris vous devez nous faire connaître rapidement votre décision sur ce voyage.

Février c'est demain ou presque !!

Vous trouverez le bulletin de réservation et les modalités de règlement à suivre scrupuleusement dans les pages suivantes de ce Lien.

En Italie les chèques coutent chers aussi notre Grand Argentier usera de son talent pour les transferts.

Roland COVAREL

PROGRAMME DU SARTO AL CARNEVALONE DI CHIVASSO

Samedi 29 Fevrier - Dimanche 1er Mars 2020- Lundi 2 Mars

SAMEDI 29/02/2020		Note
Départ du Car 10 Heures	9 H 45 au dépôt des cars Annequin 34, avenue de Chantereine à Bourgoin-Jallieu (tel 04 74 93 16 89) parking gardé pour les voitures.	Arrêt a la Motte Servolex pour les Savoyards près de Boulanger. Repas à midi sur parking Italien après le tunnel du Fréjus assuré par la Compagnie.
16 Heures	Arrivée des Compagnons Transalpins à Chivasso à l'hôtel EUROPA piazza d'Armi 5 Distribution des chambres. <i>Remise des PASS pour le Carnevalone</i>	Tarif petit déjeuner compris: Chambre double * 70, 00 € Chambre seul ** 60, 00 € *: Lit double / 2 lits seul **: Lit double
17 Heures Inauguration	Visite Guidée de la restauration du Dôme ou Visite de l'exposition des affiches du carnaval Palais Einaudi.	<i>Avec la collaboration du Professeur Fabrizio Spegis A Coté de l'Hôtel Europa</i>
20 Heures	Départ en bus de l'Hôtel Europa pour le restaurant "La Pineta" à Brandizzo.	<i>Brandizzo distant de 5 Km À l'Ouest de Chivasso</i>
20 Heures 30	Repas et soirée dansante avec la Bela Tolera, Abbà e Corte et les masques du carnaval.	TARIF : 35 €uros Tables réservées pour le repas et le bal.
24:00 ÷ 01:00	Retour a l' Hotel	Autobus dans un parking réservé ⁽¹⁾
DIMANCHE 01/03/2020		
08:45 ÷ 9:00	Petit déjeuner a l'hotel.	
10 Heures	Transfert vers la loge a la Piazza d'Armi dans un secteur réservé.	<i>Le SARTO invité par le Pro Chivasso l'Agricola</i>
10 Heures 30	Présentation et rencontre avec les personnages du carnaval, les masques et les groupes.	C.S.
ENSUITE	Défilé par la via Torino jusqu'au Borgo Vercelli .Apéritif offert par le Borgo.	C.S.
12 Heures 15	Transfert a l'Oratorio B.A. Carletti.	
12 Heures 30	Repas avec la Bela Tolera, Abbà e Corte Oratorio B.A. Carletti.	<i>Le SARTO Hote de la Pro Chivasso l'Agricola</i>
14 Heures 30	Défilé du Carnevalone Historique de Chivasso.	Pendant le défilé le SARTO sur la place réservée de la piazza d'Armi <i>(Point de Rassemblement)</i>
20 Heures	Repas au restaurant la Locanda del Sole Via Roma 16.	TARIF 15. 00 €uros
Lundi 02/03/2020		
08 Heures	Petit déjeuner à l'Hôtel et Départ	Départ de l'autobus en face de L'Hotel EUROPA p.za d'Armi 5

Pendant le séjour à Chivasso l'autobus de la Compagnie du SARTO restera garé dans l'aire réservée par la Pro Chivasso l'Agricola piazza d'Armi près de l'Hôtel Europa.

CARNEVALONE di CHIVASSO



CARNEVALONE di CHIVASSO Bulletin de Réservation

Les Samedi 29 Février, Dimanche 1^{er} Mars

Le Compagnon.....Prénom.....

Accompagné dePersonnes (préciser le nom le cas échéant)

.....

RESERVATION pour DEUX NUITS

Chambre Single 2 * 60 Euros x = Euros

Chambre Double 2 * 70 Euros x = Euros

Repas du Samedi soir 35 Euros x = Euros

Repas du Dimanche soir 15 Euros x = Euros

(Les chambres petit déjeuner compris)

Paiement libellé à l'ordre de « Compagnie du SARTO » à retourner à :

Michel GREGOIRE 23 avenue de Plaine Fleurie 38240 MEYLAN

sarto.grand.argentier@orange.fr

Tel / 06 88 14 07 90

Impératif: Seules les réservations accompagnées du règlement seront enregistrées !

Elles seront prises dans l'ordre de réception, chèques individuels joints,

Jusqu'à avoir complété les 22 chambres accordées par l'Hôtel Europa.

Date limite de réception 23 Décembre !! Une liste d'attente sera mise en place !!

Pas de remboursement après le 15 Février 2020 !!

Encaissement des chèques le 15 Janvier 2020

Chers Compagnons

Vous pourrez toujours obtenir des informations complémentaires si nécessaire auprès de :

Roland COVAREL

06 74 39 59 75

roland.covarel@gmail.com



IL CARNEVALONE d'IVREA 2020

Cari compagni...

E stato per me un piacere ricevere la visita del Compagnon Roland Covarel. Visita sia di amicizia che produttiva per il mio Portique di Chivasso. Sabato 8 Novembre, in serata siamo stati ricevuti dal Presidente dell Società L'Agricola, Sig. Chiolerio Davide, per una riunione che aveva come primario interesse definire la visita del SARTO nel periodo di Febbraio in occasione del "Gran Carnevalone "in quanto invitati per assistere a questo bellissimo spettacolo carnevalesco.

Abbiamo definito gli spostamenti nella città, hotel per il pernottamento e ristoranti. L'ottimo programma è stato preparato e studiato dal mio Compagnon Actis A. con l'aiuto del Portique, e come vedrete sarà intenso e piacevole. Mentre, grazie al Presidente Sig. Chiolerio Davide e dal Suo Staff, saremo guidati per vedere i momenti più belli del Carnevalone.

Congedantoci dall'Associazione l'Agricola, Roland a potuto vedere l'Hotel EUROPA e prendere accordi per il pernottamento. Hotel situato in centro e parcheggio per il Bus vicinissimo. La serata è terminata con una stupenda cena, con tutto il Portique di Chivasso. Con i Compagnon si è parlato di eventuali problemi e come superarli. La stupenda serata è stata offerta dal nostro Compagnon Pocorobba, Presidente dell'associazione culturale "Il Contatto", per il trentesimo anniversario della stessa. Che dire...serata magnifica.

I restanti giorni, in cui Roland si è fermato ad Ivrea con Martine, e stato da me e Gabriella guidato in un tour de force sui cibi e vini del territorio. Devo dire che sono riuscito a "Demolirlo".

Concludo affermando che sono stati pochi giorni,ma,intensi e costruttivi per il nostro Portique, e voglio ancora ringraziare tutti i miei Compagnon, in primis Actis A. per il Suo e Loro impegno, il Sig. Chiolerio, e Staff, per la Sua disponibilità e tutto cio' che ci ha messo a disposizione...Grazie.....

Con Amicizia.

Giancarlo Braga

Major Prime Portique Du Chivasso



LE CARNAVAL d'IVREA 2020



Chers Compagnons

Ce fut un plaisir de recevoir la visite du Compagnon Roland Covarel, visite d'amitié et de production pour le Portique de Chivasso.

Le samedi 8 novembre, nous avons été reçus par le Président de la Société Agricola, Monsieur Chiolerio Davide.

Cette réunion ayant pour principal intérêt de définir les modalités de la visite du SARTO en Février 2020 à l'occasion du "Gran Carnevalone".

Les membres du Sarto sont invités à assister à ce magnifique spectacle de carnaval. Nous avons défini les mouvements dans la ville, l'hôtel pour les nuitées et les restaurants.

L'excellent programme a été préparé et étudié par le Dignitaire Antonio Actis avec l'aide des Compagnons du Portique. Programme vous le verrez intense et agréable. Tandis que, grâce au Président, Mr. Chiolerio et son bureau, nous serons guidés pour découvrir les plus beaux moments du « Carnevalone ».

A la fin de cette réunion, quittant l'Association « Agricola » nous sommes allés à l'hôtel Europe où Roland a rencontré la réception afin de prendre les dispositions nécessaires pour les deux nuits d'hôtel et a réservé 22 chambres. L'hôtel ne pouvant en disposer de d'avantages réservant aussi pour sa clientèle habituelle.. L'Hôtel est situé au centre de la ville et un parking pour le bus se trouve à proximité. La soirée s'est terminée par un merveilleux dîner avec les Dignitaires du portique de Chivasso.

La conversation entre autres a porté sur les problèmes Sartoriens, la difficulté de trouver de nouveaux adhérents et de la manière possible de les résoudre.

L'excellent dîner a été offert par le Compagnon Dignitaire, Eduardo Pocarobba, Président de l'association culturelle « Il Contatto » à l'occasion du trentième anniversaire de celle-ci. Que dire de plus... une excellente soirée !

Le travail achevé, Roland et Martine sont restés deux jours chez moi à Ivrea. En compagnie de Gabriella nous les avons promenés dans la région et j'ai réussi un tour de force en leur faisant découvrir une autre gastronomie et des vins locaux. Je dois dire que j'ai réussi à "le démolir".

Je conclus en disant que ce n'était que quelques jours, mais intenses et constructifs pour notre Portique.

Je tiens encore à remercier Monsieur David Chiolerio et son staff pour leur accueil et tout ce qu'ils mettent à notre disposition. Mais aussi tous mes compagnons, Antonio Actis pour son engagement, sans omettre Pocarobba et Mortarotti et leur disponibilité ...

Amitié Sartorienne.

Giancarlo Braga

Major Prime du Portique Chivasso

NB / Note du rédacteur « démolir !! »

J'ai laissé le terme « démolir » utilisé par Giancarlo. Mais « Sans avoir laissé ma part aux chiens » comme il se dit je vous rassure je n'ai point roulé sous la table mais seulement été surpris par quelques spécialités qu'il nous a faites découvrir !!!

LE SARTO au SALON du VIN et de la GASTRONOMIE

Vendredi 8 Novembre, plusieurs Compagnons du Portique en tenue d'apparat ou avec le cordon ont participé salle de la Pierre du Roy à l'inauguration officielle du 24^{ème} salon du vin et de la gastronomie, répondant à l'invitation de Michel Cagnon, organisateur de cette manifestation annuelle.

Ils ont pu déambuler derrière les Elus, s'arrêtant aux stands des 43 exposants présents qu'ils soient locaux, du département et de plusieurs régions de France, toujours fidèles au rendez- vous.



Depuis 24 ans, ce salon rencontre toujours le même succès en offrant aux visiteurs un choix de vins et de produits du terroir de qualité dans une ambiance très conviviale et où le SARTO a toute sa place.

Rendez- vous les 6, 7 et 8 Novembre 2020 pour la prochaine édition.



LE SARTO au SALON ALPIN de L'HOTELLERIE et des METIERS de BOUCHE

Dimanche 10 Novembre, pour la 4^{ème} fois, le Portique a obtenu l'autorisation de participer en tenue d'apparat à l'inauguration officielle du 14^{ème} salon Alpin réservé aux Professionnels dans la Halle Olympique d'Albertville.

Réunissant plus de 200 exposants accueillant environ 13.000 visiteurs venant principalement du sillon Alpin, de la Région Auvergne Rhône Alpes et même au-delà, ce salon est devenu un événement majeur au pied des montagnes quelques semaines avant le lancement de la saison hivernale.



La récente extension de la Halle Olympique a permis au salon de gagner 2.000 mètres carrés supplémentaires, passant ainsi à 8.000 mètres carrés.

C'est ainsi que 8 Compagnons du Portique titulaires d'un badge d'accès délivré par l'organisateur SAVOIE EXPO ont déambulé derrière les nombreuses Personnalités officielles au milieu d'une foule imposante à la rencontre des stands, accueillis chaleureusement dans plusieurs d'entre eux, suscitant curiosité et intérêt pour notre Association, ses valeurs, ses activités.



Le Sarto est maintenant bien intégré dans cette manifestation et rendez-vous a déjà été pris pour l'année prochaine puisque ce salon devient annuel.

Un grand merci à notre Compagnon Michel Bernard qui a organisé, comme pour le salon du Vin et la Gastronomie, ces visites dans les moindres détails.

Remises de Rubans d'Honneur - Jumelage Albertville - Winnenden Festival Neige et Glace

Samedi 23 Novembre, à la Mairie d'Albertville, à l'occasion de la venue d'une Délégation de *Winnenden* pour le 50^{ème} anniversaire du Jumelage, après avoir admiré une magnifique exposition retraçant ces cinquante années, Daniel Communal, Major Prime du Portique et Michel Bernard, Chancelier, représentant le grand Chancelier du Sarto, entourés de plusieurs Compagnons, ont eu le plaisir de remettre un Ruban d'Honneur de la Compagnie à Monsieur le Maire de Winnenden et à Monsieur le Maire d'Albertville en présence de nombreuses personnalités dont notamment,



Madame Martine Berthet, Sénatrice et
Monsieur Hervé Gaymard, Président du Conseil Départemental.



Tous se sont ensuite rendus au Square Soutiras à proximité de la Mairie, à la cérémonie de l'Obélisque des Générations suivie de la visite du désormais traditionnel Parc " *Neige et Glace* " où les stands des stations Savoyardes et de multiples animations ont été présentés au public et aux jeunes Albertvillois venus en nombre pour cette belle manifestation qui marque le départ de la saison des sports d'hiver.



Daniel Communal



Major Prime

571eme Frairie du Sarto

Sur le thème des hommes et des femmes qui fait l'Isère, la frairie de la Vigilance Alpe Dauphiné a eu lieu le Samedi 16 Novembre dernier dans une ambiance très conviviale dans les locaux du Novotel de Voreppe. 70 compagnons ont participé à la cérémonie et 64 au repas dont les représentants des portiques d'Aix les Bains, de la Dent du Chat, et Ducal et aussi notre grand Chancelier représentant le portique des Dauphins.

Suite au discours d'introduction de Ange Riboud, notre Grand Vigile, qui fit un récapitulatif des activités des 4 prochains mois, le Grand Chancelier Roger GAY a annoncé l'ouverture de cette 571° frairie du Sarto qui fut l'occasion :

✚ D'une part de la remise d'un Cœur d'or, bien mérité, à notre Maitre du Greffe Guy Gatine.

✚ D'autre part l'intronisation de deux nouveaux Compagnons accompagnés de leur parrain Jean Louis Roux :

Martine Beltranda et Patrick Beltranda

Le Sarto est très heureux d'accueillir ces nouveaux compagnons dans ses rangs.

Les nouveaux promus furent, c'est la tradition, « baptisés » au Chignin-Bergeron de très bonne tenue.

C'était le moment de donner la voix à la chorale qui a réjoui nos

cœurs avec une variété de chansons d'anthologie pour terminer avec l'hymne du Sarto « les Allobroges ». Puis Notre grand Vigile remit pour la 3° année consécutive un don de la Vigilance, à la présidente et créatrice de l'association « **Cœur Vers Corps** », Madame Sylvie Bocquet qui émut l'assistance en présentant la mission de l'association caritative.

Elle nous précisait que « *apprivoiser l'idée de la mort dans la vie quand une personne de la famille est atteinte d'un cancer, quelque soit le stage de la maladie, permet de vivre pleinement l'instant présent.*

Depuis 9 ans, c'est l'expérience que les 130 familles que nous avons accueillies ont pu vivre grâce à notre équipe dans le Vercors. »

« Cœur Vers Corps » accueille tout au long de l'année à Corençon des parents d'enfants atteints de cancer afin de les aider, pendant ces quelques jours, à retrouver une vie de famille normale. A l'issue d'un apéritif très copieux, l'excellent dîner a



été ponctué de séquences de danses que beaucoup interprétèrent avec célérité.

Merci à tous de nous avoir accompagnés dans la joie durant toute cette soirée, nous vous proposons de nous retrouver à notre prochaine Frairie en 2020 mais aussi tout au long de l'année lors des différentes manifestations du Sarto.

G. Gatine



Une partie de la salle de réception

Le retournement de Pampelune

Les compagnons du portique de Mulhouse ont fait la connaissance avec *Inigo de Loyola* plus connu, en France, sous le nom de saint Ignace de Loyola.

Le portique avait invité deux spécialistes de ce saint : Geneviève Vogel et le Père Jean-Marie Renoux, tous deux fervents des fameux "Exercices spirituels" de saint Ignace.

La première intervenante a rappelé la vie mouvementée d'Ignace : sa naissance au pays basque espagnol en 1491, sa formation de guerrier, sa blessure au siège de Pampelune en 1521 et le retournement de sa vie à partir de ce moment-là.

Il se rendra à Montserrat, à Manrèse en Catalogne, retourne se former à Barcelone, ira à Jérusalem pour *"mieux connaître, imiter et suivre Jésus"* puis Paris.

Là le 15 août 1534 avec six autres amis il fonde à Montmartre ce qui deviendra plus tard la Compagnie de Jésus. Il meurt en 1556 et sera canonisé par l'Église en 1622.

Une époque qui connaît des changements profonds du monde dans la technique par l'imprimerie par exemple, architectural par la Renaissance, ou encore religieux par la Réforme et les découvertes au-delà des mers .

Le Père Jean-Marie Renoux, non sans humour (*"Suis allé chez le coiffeur avant de venir ici pour ne pas venir avec une sainte tignasse"*) a souligné combien les "Exercices" d'Ignace nous parlent et sont d'une actualité brûlante.

Si Ignace *"cherchait Dieu en toute chose"* il nous invite à nous émerveiller *"pour les belles choses de chaque jour"*.

Il a rappelé combien le *"don de discernement est important; voir ce qui est bon, toucher ce qui est beau, entrevoir les paroles de Dieu dans nos gestes et paroles"*.

Il a rapporté son *"témoignage vécu dans des retraites ignaciennes d'où l'on sort grandi par ce que l'on découvre en nous-mêmes"*.

Il a insisté disant que

"l'on trouve Dieu par l'écoute intérieure".

Durant ces agapes, les orateurs ont rappelés que les Jésuites sont actuellement 17 000 dans le monde et 500 en France.

"Les Jésuites c'est d'abord l'esprit pratique"

de même que

"le discernement en toute chose".

Une très belle rencontre *"hors des sentiers battus et tout à fait nouveau pour beaucoup d'entre nous"* indiquait le major-prime Claude Schneider.

Il offrit à chacun un colis de vin d'Alsace *"histoire de favoriser le discernement"*.

Les questions posées par les compagnons ont montré tout l'intérêt de cette rencontre avec ce saint *"qui a montré un chemin pour une aide à la décision en écoutant mes mouvements intérieurs pour choisir en fonction de ce qui compte vraiment pour moi dans la vie"*.

Une soirée passionnante pour clore l'année du portique alsacien.



CONFRERIE des CARDONS

Nous avons, Chantal et Michel Grégoire et moi-même, répondu présents à l'appel de la confrérie du cardon de Vaux en Velin

Le Cardon Vert de Vaulx en Velin est un légume très populaire dans la région Lyonnaise. On le cuisine traditionnellement à l'automne et au printemps. La dénomination de "**cardon**" est dérivée de l'occitan « Cardo » ou « Cardonis ». Le **cardon** vert est une espèce proche des variétés les plus anciennes, à carde verte adaptée au climat humide et chaud de certaines régions du sud de la France entre Lyon et Genève ou Bordeaux et Limoges.



Nous vous recommandons cette plante pour sa taille, sa belle floraison et son rôle non négligeable pour la biodiversité. ...

Dans une bonne ambiance et sous les couleurs des nombreuses confréries présentes, après un court défilé (la pluie menaçant), retour dans le centre communal pour procéder aux rituelles intronisations. Chantal a eu le privilège d'être intronisée dans cette noble confrérie dont le symbole est : un os à moelle.

Un copieux apéritif suivi d'un repas à base de cardons et de bons vins (bien naturellement) fut largement apprécié, ainsi que le magistral dessert.



Un DJ et sa compagne ont apporté une folle ambiance à cet après-midi festive. Ce fut une bonne et saine journée.



Un Compagnon Cisalpin Honoré à Chivasso

Le Compagnon Dignitaire et Cœur d'Or du Portique de Chivasso, Piervanni Mortarotti, s'est vu attribuer le prix du « *Nocciolino d'Oro* » pour l'année 2019.

Ce prix a été créé en 1996 par "ASCOM Confcommercio" délégation de Chivasso après l'inondation du 5 novembre 1994 qui avait provoqué l'effondrement du pont routier sur le fleuve Pô, isolant la ville et les entreprises d'un vaste territoire qui gravite économiquement autour de la ville de Chivasso.

Une fête fut organisée pour confirmer que la vitalité et l'entreprise de la ville s'étaient renforcées face à l'adversité, notamment en récompensant ceux qui témoignent le mieux de cette particularité.

Ce prix est attribué chaque année à l'occasion de la « **Festa dei Nocciolini** » à un commerçant, à un entrepreneur ou à une personnalité publique, qui s'est particulièrement distingué par son activité professionnelle dans la promotion et la diffusion de l'image socio-économique de la ville et de son territoire. L'emblème de Chivasso a choisi comme image: les Nocciolini.



Agé de 82 ans Piervanni a créé dans les années 60 la société « *Idrosanitaria* » de Chivasso.

Il fut aussi en 1990 « *Abbà* » personnage historique du carnaval et aujourd'hui il fait partie du « *Magnifique Chœur des Abbà* ».

Il a été Président de la « *Philharmonique Giuseppe Verdi* » dans les années 90 et a reçu la décoration de *Chevalier de la République Italienne*.

Il fait partie de la confrérie du « *Sambajon e di Nocciolini* » association qui s'est fixé pour objectif de valoriser la séculaire tradition de Chivasso.

Une plaque commémorant cette récompense lui a été remise par le Portique. Naturellement Roger Gay, Grand Chancelier de la Compagnie du Sarto, la Chancellerie et l'ensemble des Compagnons Sartoriens félicitent le Compagnon Piervanni pour cette attribution largement méritée.



Calendrier Des Manifestations

Année 2019 / 2020

03 Décembre 2019	P. Des Dauphins	Assemblée Générale du Portique à Saint Chef
05 Décembre 2019	P. De Mulhouse	Assemblée Générale du Portique
05 Décembre	P. Dent Du Chat	Assemblée Générale du Portique
05 Décembre 2019	P. D'Aix les Bains	Assemblée Générale du Portique
12 Décembre 2019	V. De Alpe Dauphiné	Assemblée Générale de la Vigilance
12 Décembre 2020	La Compagnie	Saint Vincent Confrérie du Saint Peray
09 FEVRIER 2020	P. d'Annecy	SAINT VINCENT à FRANGY AU LIEU du 26 JANVIER
29 Février 2020 01 Mars 2020	P. De Chivasso	« Carnevalone » invitation officielle de l'AGRICOLA
28 Mars 2020	P. De Mulhouse	FRAIRIE de Printemps et A G de la Compagnie
28 Juin 2020	P. Dent Du Chat	Frairie d'été en association avec la fête médiévale de Pomboz

ALBERTVILLE FESTIVAL NEIGE ET GLACE



Notre Ambassadrice
présentée à la Confrérie
des Cardons



FRAIRIE ALPE DAUPHINE

La **Confrérie du Saint-Péray** vous propose une **Saint-Vincent vigneronne** au **Domaine Yves CUILLERON**

Dimanche 12 janvier 2020



35€

- 10 h - Défilé jusqu'à l'Hôtel de ville, sur le parvis aubade par les sonneurs de trompe.
- 10 h 30 - Messe.
- 11 h 30 - Place de l'église, vin offert par le Syndicat de l'AOC Saint-Péray accompagné de viennoiseries.
- 12 h 15 - Départ en autocar ou voiture pour le Domaine Cuilleron à Chavanay (42).
- 13 h 30 - Intronisations et apéritif offert par le Domaine Cuilleron, suivis d'un repas vigneron préparé par le Restaurant 774. Prévoir un vêtement chaud, le repas se passe dans les locaux du Domaine. Fin des festivités vers 18 h.

Dans la tradition de la Saint-Vincent Vigneronne, n'hésitez pas de venir avec une bouteille de votre cave pour la faire découvrir aux autres convives "La Paulée"

Animation avec Les cadets de Bacchus qui chantent à cappella et le groupe de musiciens les Barriquauts rouges de Chavanay.

Un repas convivial avec les vins du Domaine

Formule tout compris avec ou sans transport en autocar, nombre de places limitées. Pour plus d'information voir notre site Confrérie du Saint-Péray

Coupons à renvoyer avec le règlement avant le 6 décembre 2019

Réservation

Nom _____ Prénom _____

Adresse _____

Tél./mail _____

Nombre de Place à 35€ _____ Le _____

Chantal GREGOIRE 23 avenue de Plaine Fleurie 38240 MEYLAN
sarto.ambassadrice38@orange.fr

La date limite de réception de vos inscriptions est donc fixée au **6 décembre 2019.**